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先輩からのエール
野山が一番美しく力強い季節は五月だと思います。緑は日ごとに体積を増し色を濃くしていきます。

このような山を眺めていると緑のパワーが皮膚からしみ込んでくるような気がします。
３４回生の諸君も五月の木々に劣らぬ力強さで進路実現に向けて邁進してもらいたいと思います。

努力を惜しんで安直な進路に甘んじることなく自分の可能性を信じ、最後の最後まで粘り抜いてくださ
い。過去二年間、諸君を見てきて思うことは、持てる力の半分も出し切っていない者が大多数を占めて
いるということです。このような状態で、行けるところを探し求めたり、安易な推薦入試を視野に入れた
り、受験科目を絞り込んだりするのはどうかと思います。自分のこと、将来のことをもっと大切に考えて
ほしいと思います。汗と涙なしの安易な道を選んではいけません。苦しいことから逃げてはいけませ
ん。使い方しだいでは不可能を可能にすることができる時間が残されているのですから。
次に今春、卒業された３３回生の合格体験記を載せておきます。先輩からの貴重なアドバイスです。

大いに参考にしてください。
広島大学（工学部第四類）理系男子
私は建築士になるために広島大学を選びました。建築士になりたいとは前々から思っていました

が、漠然としたもので何をどう頑張ればよいのか、この職業ではたして将来食べていけるのかわかりま
せんでした。親に相談するとそのとき初めて勉強を勧められました。私は特に優秀ではなかったので
すが、塾に通い、周りの自分より頭のいい人たちと競い合ううちに成績も上がり世界が変わったように
感じました。自分を支える柱は多いほうがいいです。部活、勉強、遊び、習い事など高校生のすること
は多いですが、勉強することで得られるメリットは何よりも大きいと思います。もちろん学歴がその人の
すべてではないですが、私のように社会で生きていく術を持たない人はとりあえず勉強をすることを勧
めます。
私は学習方法や受験対策について詳しくお伝えできません。書けるような効率の良いことをしてい

ないからです。ただ、合格したからこそ言えるのかもしれませんが、やるべきことは見失っていなかった
と思います。時間がないから、適当に雑にするのではなく、一回で体に染みつけるよう、手順ひとつひ
とつを納得しながら理解して、記憶に残すようにしました。あとは、自分がどんな具合にやっていける
人間なのかきちんと知ることが大切です。集中して素早く終わらせてしまう方がいいのか、ゆっくりしっ
かりやる方がいいのか、一人で参考書やノートを読みふけり集中して適度に緊張する方がいいのか、
人それぞれだと思いますが。
受験前になると、他の人のことが気になって不安になることもあるでしょう。ですが、他の人に流され

ないで、自分を貫いてほしいと思います。不安や孤独の中でも最大限の力を出せるよう自分なりに準
備できた人が受験に勝てるんだと思います。辛い、長い戦いになるでしょうが、その中で楽しさ、癒し
を見つけながら、頑張ってください。これを読むみなさんが笑顔で春を迎えられるよう、心の底から祈
っております。
同志社大学（商学部）文系男子
僕が同志社大学の商学部を受験しようと思ったのは、商業関係の仕事に就いて普通なら自分が手

の届かないような人にも使ってもらえるような商品を作ったり、流通させたりできたら、自分の仕事にす
ごく誇りが持てると考えたからです。周りの友達はとりあえず経済といった風に学部を決めていました
が、やはり大学は将来の仕事に直結する勉強をする所だと思うので、自分に合った学部を慎重に選
ぶ事を勧めます。その方がきっとプライドを持って頑張れると思います。
学習方法としては、英語はまず単語・文法を繰り返しやって仕上げてしまうことです。この二つはな

かなか面倒な作業ですが、しなければ英語で高得点が出せません。でもこの二つを仕上げれば後は
長文で慣れていけば必ず英語は伸びると思います。英語がある程度できないと全体の成績は伸びま
せん。だからこの二つは受験勉強のまず最初にやるべきだと思います。国語は現代文に苦手意識を
持つ人が多く僕もそうでした。でも受験後半になると得意にまでなりました。やった事はセンター形式
の問題をひたすら解いてセンター形式での解き方のコツをつかむ事です。これだけ聞いてもできるよ
うになる気がしないと思いますが、これしかないと思います。文章に慣れて、答えの選び方に慣れる事
です。センター形式での問題が解けるようになると、私大でも国公立大でも対応できるようになると思
います。古文は英語と要領はほぼ同じです。単語と特に文法を仕上げてからの読解の流れが大事で

す。日本史は流れを理解しながら勉強することが大事で、詰め込みは効率が悪いです。受験対策とし
ては、学校の定期テストで受験科目は10番以内に必ず入れるようにしておいて下さい。学校のテスト
で取れなくて模試で点が取れるわけがありません。授業も真面目に受けると受験勉強に必ず役に立ち
ます。
最後に、受験生活は苦しかったけど、模試などで結果が出た時の喜びは今までに味わった事のな

いものでした。僕は一生懸命頑張っている受験生はかっこいいと思います。みなさんもかっこいい受
験生であってください。それは必ず財産になると思います。
兵庫県立大学（経営学部）文系男子
私は志望校を決めたとき将来就きたい職業がなかったので、家から近く就職率の高いところを考え

て決めました。ただ、将来やりたいことや就きたい職業が早いうちから明確に決まっているほうが、つら
いときも頑張れるかなと思います。
私が受験勉強を始めたのは、3年生6月くらいからでした。部活をしていたのでそれまでは定期考査

の勉強だけしていました。定期考査と本番の試験は別物なので今成績がよくても油断しないほうがい
いと思います。自分がやっていたんですが、丸暗記はやめたほうがいいです。きちんと理解したことは
忘れにくいし、忘れたとしてもすぐに思い出すことができます。センター試験は過去問をたくさんとくこ
とが大事だと思います。とくに英語は時間になれる必要があります。やっていくうちに苦手な大問が出
てくるのでそこを重点的にすればいいと思います。でも、単語などの基礎ができてなければあまり意味
がないので気をつけてください。
県立大の二次試験は英語と数学です。私は赤本をノートに解いてそれを先生に見てもらって、わか

らないところを解説してもらっていました。それで十分だと思います。最後までつきあってくださった先
生方には本当に感謝しています。
私は一人だと勉強できないので友達が行っていた予備校に通っていましたが、結局は自分のやる

気次第だと思います。私はもっと早くから受験勉強を始めたらよかったと後になってから後悔したので
みんなはそうならないようにしてください。周りに流されることなく自分の納得のいく進路を実現できるよ
う頑張ってください。
姫路赤十字看護専門学校 文系女子
志望校こそ１年生の頃から姫路赤十字看護専門学校でしたが、その頃から志望校にむけての勉強

はしていなく、ただ漠然と勉強していました。
私が本格的に受験勉強を始めたのは３年生に入ってすぐくらいからでした。きっかけはまわりの友

達が予備校に通い始め、受験勉強を始めたからです。私は、家や学校でコツコツ勉強できるタイプだ
ったので、予備校には通いませんでした。そして、それからは毎日が勉強漬けの日々でした。私の場
合、センター試験は受験しなかったので国・数・英の３教科を集中的に勉強しました。国語では、読解
問題は毎日時間をはかって、現代文と古文を１題ずつ解き、漢字や文学史なども勉強しました。あと
赤十字は小論文が毎年出題されるので、何回も書いて国語の先生に見てもらっていました。数学は、
割と得意な方だったので問題集などを買ってひたすら解いたり、模試の解き直しを徹底的にやったり
していました。英語は「語彙力だ！」と英語の先生に散々言われていたので、単語や基本的な文法を
夏の間に徹底的に覚えました。それからはずっと、センター試験の過去問を解いたりしていました。長
文は毎日１題でもいいから読んだほうがいいと思います。そうすると慣れて読むのが楽になります。面
接試験では、練習は出来るだけ多くしている方がいいと思います。落ち着いて自分の思いをはっきり
（笑顔で！）言うようにしました。受験当日は周りのことは気にしないのが一番の得策です。今まで勉強
してきた自分の力を信じて実力を出せば結果は必ずついてくるはずです。
受験は成績が思うように伸びず、つらい時期もあるかと思いますが、それを乗り越えて得た合格の

喜びは格別です。ここで踏ん張って努力したことは将来なんらかの形でむくわれます。だから、どうか
諦めず目標にむかって最後まで頑張ってください。

≪補習開始≫
主な行事予定 入試にむけて、しっかりと取り組んでいきまし

8日（木） 進路説明会・ＰＴＡ総会・学年懇談会 ょう。部活動引退後からでも参加OKです。

15日（木） 中間考査 ～20日（火） 月 火 水 木 金
23日（金） 生徒会役員選挙（６限）
30日（金） 防災避難訓練（６限） 早朝 現文 数Ⅲ 古②

7日（土） 進研マーク模試① 英③ 物理 英① 化学 数ⅠⅡ

8日（日） 〃 ② 放
13日（金） 文化発表会（３年生はバザー） 課 英② 英③
27日（金） ３年生進路ガイダンス 後

古①

５月

6 月


